

CR réunion ATNB du 11 avril 2023 à 20h

14 participant(e)s : Chroustine et Christophe (Garos), Damien, Alice (Malaussanne), Christian et Véronique, Martial, Bernard (Vignes), André (Arzacq), Yves-Marie, Claudine, Julie (Garlin), Eva et Dietmar (Castetnau Tursan).

Facilitateur : Christian

Secrétaire : Damien

Ordre du jour :

Tour météo

- 1) Que fait-on maintenant que ATNB n'est plus un groupe local de ATF ? – 1 heure
- 2) Points sur les différents groupes de travail (Entraide, Recyclerie, GRAL) – 30 min
- 3) 5G – 15 min

Tour de clôture

Préambule proposé par Eva avant le point 1) :

Suite aux tensions qui ont entaché les 2 dernières réunions plénières de février et mars, Eva propose aux participants de se connecter à 3 symboles :

- une statuette d'éléphant pour se rappeler le conte de l'éléphant et des 6 aveugles qui enseigne à être tolérant envers les autres concernant leurs points de vue. Quand on écoute l'autre, on découvre une vérité.
- un ours en peluche pour se rappeler que notre enfant intérieur était tantôt dans la peur ou dans l'amour : personne n'est parfait
- un coussin en forme de cœur pour que chacun de nous soit accepté comme il est.

Alice a doré et déjà réussi sa soirée parce que c'est la première fois qu'elle entend le mot Amour dans une réunion ATNB !

1) Que fait-on maintenant que ATNB n'est plus un groupe local de ATF ?

Un tour de parole est proposé pour permettre à chacun-e de s'exprimer sur cette importante question.

Yves-Marie a lu et relu les statuts, et nous montre que les articles 5 et 10 n'ont pas été respectés lors de la dernière AG. Seules 2 personnes sur les 17 présentes étaient à jour de leur cotisation et avaient théoriquement le droit de voter. L'AG n'est pour autant pas remise en cause parce qu'il y avait eu unanimité à tous les votes. Cette situation est le résultat de la longue pause qu'a connue ATNB au moment du Covid : depuis la reprise des activités en septembre 2022, notre groupe de bénévoles n'a pas pensé à prendre en charge les adhésions.

Tous les présents souhaitent que notre groupe continue à œuvrer pour l'objectif décrit dans l'objet des statuts de ATNB, à savoir rassembler les initiatives locales voulant répondre à la crise écologique globale et au changement climatique, l'idée étant de rapprocher les porteurs de projets existants pour les faire se rencontrer, pour mutualiser les moyens et donner de la visibilité à leur action, ainsi que pour favoriser l'émergence de nouveaux projets.

On estime qu'on n'a pas besoin d'avoir une banderole « Amis de la Terre » pour être légitimes, et qu'on sera capable de trouver notre légitimité. On souhaite aussi mettre en avant l'humain au cœur de l'écologie.

On souhaite que le CA reste sous la forme d'une collégiale, et il faudra prendre le temps de définir les rôles au sein du CA.

Le CA actuel (Julie, Christine, Bernard et Damien) aidé de Christian va se réunir prochainement pour travailler sur la mise à jour des statuts.

Il va falloir trouver un nouveau nom pour l'association. Si on garde le sigle ATNB (notamment pour

ne pas avoir à modifier nos listes mail), quelques nouveaux noms sont proposés : Les Activistes Terroristes du Nord Béarn (sur un malentendu), L'Association des Terriens du Nord Béarn, Agir à Temps en Nord Béarn.

Il faudra organiser une Assemblée Générale Extraordinaire pour valider les nouveaux statuts. On pourra organiser un évènement pour fêter ces changements.

2) Groupes de travail :

Entraide :

Ce groupe de réflexion sur l'entraide se réunit un dimanche après-midi par mois, à tour de rôle chez un des membres du groupe. Ce groupe est en train de devenir une famille, où chacun-e trouve dans les autres une solution véritable. Pour le moment, il y a environ 10 participant-e-s qui prennent le temps de se connaître et de poser des fondations solides pour la suite.

La prochaine rencontre est programmée samedi 6 mai après-midi chez Véronique et Christian.

Le groupe propose une matinée au lac d'Arzacq le dimanche 30 avril pour une petite marche matinale et des chants vibratoires dans la nature. Pour celles et ceux qui souhaitent se joindre au groupe, rendez-vous place de la mairie à 10h, avec départ à pied vers le lac.

Recyclerie :

Ce groupe travaille à obtenir la location du local « matériaux FAM » d'Arzacq, avec le soutien du maire. Ils ont fait une demande de subvention auprès de la CCLB, ce qui les incite à lancer la création d'une association qui devrait s'appeler « La recyclerie du Soubestre », avec l'objectif de déposer les statuts en mai.

Christine s'inquiète que cette nouvelle association n'ait à l'avenir plus de liens avec ATNB. Damien pense le contraire car ça ne tient qu'à ATNB d'être la structure qui relie les différentes associations du Nord Béarn (Morlanne sur la Place, Ferme Légère, Amis de la Confédération Paysanne du Béarn, Recyclerie du Soubestre).

Les gratiférias continuent, la prochaine aura lieu le 6 mai. On suggère de communiquer cet évènement sur la page Facebook « Solidaires pour Arzacq » (voire aussi celle de « Arzacq Nouveau »).

Cette prochaine gratiféria pourrait être couplée avec une opération de Ramassage de Déchets.

GRAL (Groupe Résilience Alimentaire Locale) :

Ce groupe de 4 motivés a pour but de contribuer à augmenter la résilience alimentaire du Nord Béarn. Mercredi 12 avril, ils ont rendez-vous à la CCLB avec Philippe Lalanne, vice-président de la CCLB en charge de l'ENAF (Espaces Naturels, Agriculture et Forêts) pour lui présenter leur démarche de mise en relation des acteurs du système alimentaire local, et pour lui demander d'appuyer l'organisation d'une journée d'information pour les élus de la CCLB sur le sujet de la résilience alimentaire. Le lendemain, ils vont faire leur premier entretien d'une entreprise agricole du coin ; l'idée est de rencontrer un maximum d'agriculteurs avec l'objectif de connaître les difficultés et les contraintes qui les empêchent d'avoir une activité résiliente.

3) 5G

Eva présente rapidement le sujet : Les ondes électromagnétiques des téléphones portables, téléphones sans fil, Wi-Fi, antennes relais, tablettes, compteurs capteurs (linky, aquarius, gaspar) nuisent à la santé. 5 % des français sont électro hyper sensibles, c'est-à-dire que l'exposition à ces ondes provoquent chez eux des symptômes douloureux.

Avec Martial et Dietmar, ils souhaitent remettre un courrier aux maires du coin pour les alerter sur les nuisances des nouvelles antennes 5G.

Avant cela, ils vont donner à ceux qui le souhaitent plus d'informations sur le sujet, et vont réfléchir à la possibilité d'organiser une conférence avec un expert.

Tour de clôture

Réunion vivante et pleine d'émotions diverses et variées, avec un très joli décor.

Tout le monde a pu s'exprimer librement, a fait preuve d'une bonne qualité d'écoute, et se félicite des résolutions prises.

Fin de réunion 22h.

Prochaine réunion le mardi 6 juin, aux mêmes horaires. Yves-Marie fera le secrétariat, pas de candidat à la facilitation pour le moment.